Presentación del Primer Eje de Gobierno del Proyecto de Nación República Segura y con Justicia

04 de marzo de 2024

El día de hoy, Claudia Sheinbaum, candidata a la Presidencia de la República por la coalición *Sigamos Haciendo Historia*, presentó el **Primer Eje de Gobierno del Proyecto de Nación – República Segura y con Justicia.**

Asistentes:

- **Omar García Harfuch**, Candidato a Senador por la Ciudad de México Coalición Sigamos Haciendo Historia.
- **Ernestina Godoy Ramos**, Candidata a Senadora por la Ciudad de México Coalición Sigamos Haciendo Historia.
- Arturo Zaldívar, Coordinador de las Mesas de Justicia en el Proyecto de Nación.
- Renata Turrent, Coordinadora de Enlaces Académicos.
- **José Antonio Peña Merino**, Coordinador Técnico de Diálogos por la Transformación.
- Beatriz Adriana Olivares, ex Directora del IMJUVE CDMX.
- Mario Delgado Carrillo, Presidente Nacional de Morena.

Claudia Sheinbaum expuso que la estrategia de seguridad para el próximo sexenio consistirá en cinco ejes:

- 1. Honestidad y atención a las causas.
- 2. Consolidación de la Guardia Nacional.
- 3. Fortalecimiento de la inteligencia y la investigación.
- 4. Coordinación con policías estatales, fiscalías estatales y Fiscalía General de la República.
- 5. Reforma al Poder Judicial.

Además, expuso algunos datos que defienden el avance en materia de seguridad tanto a nivel nacional como en la Ciudad de México, entre ellos, que desde 2018:

- Se redujeron los homicidios dolosos en un 18%.
- Los delitos del fuero federal se han reducido en 26%.
- Robo de vehículo con violencia disminuyó en 36%.

- Destacó la Encuesta Nacional de Seguridad Pública Urbana – ENSU, que muestra que la percepción de las personas acerca de si viven en lugar inseguro pasó de un 70.3% a un 64.9%. En el caso de la Ciudad de México se pasó de un 98% a un 53%, una reducción del 45%.

Por su parte, **Beatriz Olivares**, dio a conocer los programas para las y los jóvenes que estarán considerados en el Primer Eje:

- 1. Dar continuidad al Programa Jóvenes Construyendo el Futuro.
- 2. Incorporar dos programas de atención a los jóvenes: 1) Jóvenes se Unen al Barrio y 2) Reconecta con la Paz.
- 3. Creación de la Universidad Nacional de Salud.

En su participación, **Omar García Harfuch**, explicó los cinco puntos del proceso que se seguirá para la estrategia de seguridad:

- 1. Fortalecer a la Guardia Nacional.
- 2. Reestructuración y fortalecimiento de las instancias de seguridad.
- 3. Fortalecimiento del Sistema Nacional del Inteligencia para la Seguridad Pública.
- 4. Fortalecer y respetar la autonomía de la Fiscalía General de la República.
- 5. Plan Integral de combate al crimen organizado.

Asimismo, expuso que se contempla, a partir de la experiencia de implementación en la Ciudad de México, un *Plan Integral de Seguridad en las Vías Generales de Comunicación*:

- 1. Selección de personal.
- 2. Creación de grupos especializados.
- 3. Establecer puntos de revisión preventiva.
- 4. Consolidar la Unidades especializadas de supervisores.
- 5. Estación de verificación.
- 6. Grupos interinstitucionales.

En la ronda de preguntas y respuestas, **Claudia Sheinbaum**, concluyó que la reforma constitucional propuesta por el ejecutivo en materia de seguridad será aprobada para que este proyecto sea realidad. Además, aseguró que gracias al cambio en la tendencia en el número de delitos que se inició con la administración del presidente, Andrés Manuel López Obrador, y a la estrategia presentada, se puede plantear el objetivo de lograr con mayor rapidez la disminución de delitos a nivel nacional; resaltó que la coordinación entre instancias es fundamental para lograr la disminución de todos los delitos, tanto del fuero federal como del fuero local.

Ante la pregunta de si su estrategia es un giro o una forma de complementar la estrategia de "abrazos no balazos", la aspirante presidencial aseguró que sí es un giro, aunque recordó que el presidente Andrés Manuel López Obrador, tiene como premisa que haya cero impunidades, cosa que nada tiene que ver con el tema de los "abrazos"; por consiguiente, hizo una distinción clara entre una "guerra contra el narco" -declarada por un presidente que decidió que no le importaban las "victimas colaterales" y que definió que la guerra fuera la política de seguridad- y la búsqueda de crear paz, no la de declarar guerras al interior de nuestro territorio; reiteró que la política es construir paz a través de la atención de las causas y de avanzar en la cero impunidad; se trata de justicia social, ambiental, a las mujeres, a través de un sistema de justicia adecuado.

Por su parte, el exministro **Arturo Zaldívar**, agregó que el eje de seguridad y justicia no se agota en la reforma constitucional, sino que se requiere una reforma de justicia para efectos de coordinación y de otros aspectos, por lo menos se considerarán cuatro modelos a nivel nacional: 1) de procuración de justicia, 2) de impartición de justicia, 3) de justicia alternativa y cívica y 4) defensorías públicas.

En su turno, **Omar García Harfuch** enfatizó que actualmente diez estados concentran aproximadamente el 40% de homicidios, en la lista se encuentran a la cabeza el estado de Guanajuato, Guerrero, Jalisco y el Estado de México, entre otros.